

MONTREUIL

LANCÉ

Une école zéro énergie à la rentrée 2013

Il a beau être très contesté par ses futurs riverains et par l'opposition, le projet du groupe scolaire dit de l'îlot 104, au niveau de l'avenue de la Résistance, avance à grands pas. Un mois après son approbation en conseil municipal, le permis de construire de ces deux écoles — une maternelle et une élémentaire — et d'un nouveau centre de loisirs a été adopté. En septembre 2013, 600 élèves feront leur rentrée dans des bâtiments de 8 500 m² zéro énergie, présentés comme uniques en France. Un jardin public traversant de 3 000 m² sera également aménagé.



(ATELIER MÉANDRE ET PANORAMA)

MODIFIÉE

La rénovation du Bel-Air plus écolo

Le projet de rénovation du quartier Bel-Air-Grands-Pêcheurs a été largement modifié par le conseil municipal qui a voté jeudi l'avenant 2011-2013. L'accent a été mis sur l'écologie : toutes les constructions neuves seront labellisées BBC (bâtiment basse consommation), les eaux de pluie récupérées grâce à un réseau de noues (fossés) et un espace vert créé autour de la mare Bris. Le projet de 120 M€ épargne 11 pavillons promis à la démolition et prévoit la rénovation du château d'eau, une nouvelle maison de quartier et des commerces.

CHIFFRE

118 nouvelles places de crèches d'ici à 2014

Alors que la crèche Maurice-Titran (15 berceaux) est inaugurée aujourd'hui au Bel-Air, la majorité a acté jeudi la création de 118 places en plus dans le centre-ville. Fin 2012, une crèche municipale de 60 places et un relais petite enfance ouvriront dans le quartier de la mairie ; deux structures de 44 places au pavillon Jacques-Duclos, avenue du Président-Wilson, pour remplacer la crèche Picasso (60 places) ; une crèche de 30 places aux futurs Ilots-de-l'église, rue Franklin.

Sept nouveaux adjoints autour de Voynet

On pourrait l'appeler l'équipe Voynet 3. Un an après la réorganisation opérée après le départ de dix élus ex-PS, dont cinq adjoints, la majorité municipale de Montreuil a procédé jeudi soir à un nouveau remaniement. Motif : les démissions successives du 5^e adjoint, Patrick Petitjean, redevenu simple conseiller, et surtout du premier adjoint, Bruno Saunier, resté un an en place. Ce dernier a claqué la porte avec fracas, critiquant ouvertement l'absence de cohérence de l'équipe en place (*notre édition de jeudi*). C'est finalement Catherine Pilon, une fidèle de la maire écologiste, adjointe à l'éducation et candidate malheureuse à la dernière cantonale, qui le remplace. Dans ce jeu de chaises musicales, sept nouveaux conseillers deviennent adjoints, ce qui fait passer leur nombre de 13 à 18. Dans l'opposition, qui s'est abstenue de voter sur cette « réorganisation interne », certains n'ont pas laissé passer l'occasion de railler leurs adversaires. « Une image du chaos et de

la désorganisation de la municipalité », tacle l'ex-maire et député (app. PC) Jean-Pierre Brard. Dénonçant un « système bloqué, basé sur la méfiance et sur la défiance », Gaylord Le Chequer (Rassemblement de la gauche citoyenne) « pose la question de la légitimité de Dominique Voynet à continuer d'assumer la responsabilité de maire ». En réponse, la majorité fait bloc. Catherine Pilon renvoie à la minorité éclatée ses propres divisions. « Vous étiez sur la même liste en 2008 et combien de groupes êtes-vous ? »

Je compte garder la cohésion de la majorité
DOMINIQUE VOYNET, MAIRE

Puis arrivent les explications de Dominique Voynet qui revient sur la démission de son premier adjoint. « Nous avons de vrais sujets de désaccord sur les Roms et les squatteurs », reconnaît la maire, avant d'insister sur la « situation atypique » du conseil municipal de Montreuil : absence de la droite au conseil muni-



MONTREUIL, JEUDI. Sept nouveaux adjoints, (de gauche à droite : Bassirou Barry, Claude Reznik, Halima Menhoudj, Héléne Zeidenberg, Nabil Rabhi, Denise Ndzakou, Agnès Salvadori) rejoignent la maire Dominique Voynet (à droite).

(DR.)

cipal, socialistes présents dans trois groupes différents et une majorité « composée pour beaucoup de gens qui n'avaient pas d'expérience municipale ou alors dans l'opposition ». L'élué, qui plus tôt dans l'après-midi a déposé une gerbe en hommage à

Marcel Duffriche, maire communiste de 1971 à 1984, mort il y a dix ans, explique aussi que l'époque où « le maire était seul maître à bord » est révolue et réaffirme son attachement au débat et à la collégialité. « Si on peut me reprocher d'être vive et

d'avoir un dialogue direct, je peux me reprocher parfois de manquer d'autorité. Je compte garder jusqu'au bout de ce mandat la cohésion de la majorité, la cohérence de son projet et assumer un bilan conséquent. »

JULIEN DUFFÉ

leParisien.fr

ACTU
MÉTÉO
IMMO
AUTO
RENCONTRE
CINÉMA
EXPOS
SOIRÉES

Toute l'actualité, tous les services
dans votre VILLE
et dans 36 000 communes de France

www.leparisien.fr/votreville

VIVRE EN SEINE-SAINT-DENIS

MONTREUIL

La responsable MoDem rejoint Europe Ecologie-les Verts

Tête de liste MoDem aux municipales 2008 de Montreuil, où elle avait obtenu 4,97 % des voix, et référente de la formation centriste dans la ville, Mireille Alphonse vient d'annoncer qu'elle quittait la formation pour rejoindre Europe Ecologie-les Verts. Dans une lettre ouverte à François Bayrou, elle explique sa décision qui « n'a rien à voir avec un coup de tête » ou « une quelconque rancœur » mais avec « un désaccord croissant avec les idées professées par le MoDem ».

« Je ressens la nécessité d'exigences sociales et écologiques nettement plus affirmées, de plus d'innovations politiques, de plus de cohérence entre les idées et les stratégies préconisées, poursuit l'ancienne vice-présidente du MoDem de Seine-Saint-Denis. Je quitte donc le MoDem pour rejoindre Europe Ecologie-les Verts. Et je le fais sans regrets ni rancune, mais avec conviction et enthousiasme. »

Le musée du Quai Branly revient square de la République

L'opération hors les murs du musée du Quai Branly se poursuit à Montreuil. Après le marché de la Croix-de-Chavaux, la semaine dernière, l'événement Maquis café investit cet après-midi le square de la République, dans le Bas-Montreuil.

Au programme : ateliers d'arts plastiques, performances dansées, présentations des collections par des médiatrices du musée, exposition de Fatoumata Diabaté, photographe malienne en résidence au quai Branly. À écouter, les conteurs, griots, slameurs et musiciens qui navigueront dans trois cafés de la rue de Robespierre (Des bulles et des ballons, le Ninas et la brasserie Saint-Augustin). Et toujours des invitations gratuites pour deux personnes à l'exposition « Dogon », proposée jusqu'au 24 juillet au musée des Arts premiers.

■ Cet après-midi de 15 heures à 19 heures, au square de la République, à Montreuil. Renseignements au 01.56.61.70.00 ou sur Internet (www.quaibranny.fr).